
令和２年３月２５日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和２年３月 25 日（水）午後２時から午後３時 10 分  

開催場所   市役所本庁３階「委員会室」  

 

 

出席委員           中本  喜弘  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

山田  裕治  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

河村  充展   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

斉藤  正憲   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫   〃  学校教育課主幹  

大野  義昭   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

 

開   会  

 

中本教育長  

午後２時  委員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に山田委員、山本委員

を指名する。  

 

中本教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 



中本教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

新型コロナウイルス対策のため、多くの会議などが中止、延期となった。ま

た、小中学校の卒業式は規模を縮小して行った。  

３月 13 日（金）、ハチ化石の新種記載論文に関する記者発表を行った。  

  ３月 24 日（火）、教育振興基本計画等の策定委員会を行った。  

               

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

中本教育長 

  議案第５号第二次美祢市教育振興基本計画についての説明を求める。  

 

河村教育総務課長  

  教育振興基本計画の計画期間が今年度末をもって終了することから、今年度

新たな計画策定に向けて準備を行ってきた。策定委員会を開催し、一部変更は

あったが概ね了承を得られた。第二次美祢市教育振興基本計画を策定すること

について、教育委員会の承認を求める。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第５号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第６号第二次美祢市立小・中学校適正規模・適正配置基本方針について

の説明を求める。  

 

河村教育総務課長  

  美祢市立小・中学校適正規模・適正配置基本方針の計画期間が今年度末をも

って終了することから、今年度新たな計画策定に向けて準備を行ってきた。策

定委員会を開催し、概ね了承を得られた。第二次美祢市立小・中学校適正規模・

適正配置基本方針を策定することについて、教育委員会の承認を求める。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

 

 



刀禰委員 

  16ページの基本目標２が「生涯にわたり豊かな心と体を育む地域づくり」と

なっているが、教育振興基本計画では「生涯にわたり、豊かなつながりを育む

地域づくり」となっているが。 

 

河村教育総務課長 

  基本目標２は「生涯にわたり、豊かなつながりを育む地域づくり」が正しい

ので修正する。 

 

中本教育長 

ほか質疑がないことを確認し、議案第６号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第７号美祢市立小中学校の会計年度任用職員の勤務時間、休暇等に関す

る規則の制定についての説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  会計年度任用職員の導入にあたり、美祢市立の小中学校に勤務する会計年度

任用職員の勤務時間や休暇などに関する規則を制定するもの。県教委のものを

ベースに作成しており、校長が勤務に関して管理することにしている。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第７号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第８号美祢市東厚コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例

施行規則の制定についての説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  平成 29年３月に閉校した東厚小学校の校舎について、令和２年３月議会に美

祢市東厚コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例を提出し可決さ

れた。開館日や会館時間、使用の申請などについて定めるため、施行規則を制

定するもの。 

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

 



中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第８号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第９号美祢市教育委員会行政組織規則及び美祢市教育委員会公印取扱

規則の一部改正についての説明を求める。  

 

河村教育総務課長  

  人事交流により４月から文部科学省の職員が事務局長となるが、議会や外部

組織との対応が必要となるため、事務局長の上に教育次長を新設し、事務局の

トップとするための美祢市教育委員会行政組織規則の一部改正である。また、

教育次長の設置に伴い、公印取扱規則の一部を改正する。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

山本委員 

  新しい事務局長はどのような仕事をするのか。 

 

金子事務局長 

  教育次長は現在の事務局長の職務を行い、新しい事務局長は、教育長や市長

からの特命的な仕事をするようになると思う。 

 

中本教育長 

ICT教育の推進や小中一貫教育、義務教育学校の設置やインターナショナル

スクールの誘致など諸課題がある中で、文部科学省とのパイプ役となってもら

いたいと考えている。私や教育次長、事務局長が協議しながらより良い教育行

政を推進できよう努めていきたい。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第９号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 10号美祢市学校運営協議会規則の一部改正についての説明を求める。 

 

久保学校教育課長  

  地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正に伴う一部改正と中教審

の答申を受けて社会教育法が改正されたことにより、学校運営に関する基本的

な方針の承認の中に地域学校協働活動に関することを加えるための改正であ

る。  

   



中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 10号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 11号美祢市立学校職員の勤務時間、休暇等に関する規則の一部改正に

ついての説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  公立義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法が改正され

たことにより、美祢市立学校職員の勤務時間、休暇等に関する規則を一部改正

するもの。教職員の超過勤務時間が、月 45時間、年間 360時間を上限となる。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 11号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 12号美祢市社会教育指導員等設置規則の一部改正についての説明を

求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  社会教育指導員等を令和２年４月１日から地方公務員法の定めるパートタ

イム会計年度任用職員に位置付けることによる改正となる。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 12号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 13号美祢市教育委員会事務決裁規程の一部改正についての説明を求

める。  

 

 

 



河村教育総務課長  

  これまで教育長の次の決済区分は事務局長としていたが、議案第９号で説明

したとおり、事務局のトップを教育次長としたことから、決済区分の教育長の

次を教育次長とし、併せて、教育長不在時の代決者を教育次長に改正する。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 13号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 14号美祢市複式学級学習支援教員配置実施要綱及び美祢市学級支援

補助員配置実施要綱の一部改正についてと議案第 15号美祢市教育支援室設置

要綱及び美祢市部活動指導員配置要綱の一部改正についての説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  複式学級学習支援員と学級支援補助員、心の広場の指導員と部活動指導員を

を令和２年４月１日から地方公務員法の定めるパートタイム会計年度任用職

員に位置付けることによる改正となる。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 14号と議案第 15号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 16号美祢市温水プール管理員設置要綱の一部改正についての説明を

求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  美祢市温水プールの管理員を令和２年４月１日から地方公務員法の定める

パートタイム会計年度任用職員に位置付けることによる改正となる。 

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 16号は承認される。  

 



中本教育長 

  議案第 17号美祢市博物館等施設特別専門員設置要綱の一部改正についての

説明を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  博物館等施設特別専門員を令和２年４月１日から地方公務員法の定めるパ

ートタイム会計年度任用職員に位置付けることによる改正となる。 

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 17号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 18号美祢市社会教育指導員等の任用についての説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  社会教育指導員等の任期満了による任用となる。４人全員再任である。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 18号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 19号会計年度任用職員（美祢市温水プール管理員）の任用についての

説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  温水プール管理員の任期満了による任用となる。２人とも再任である。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 19号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 20号美祢市博物館等施設特別専門員の任用についての説明を求める。 



 

井上文化財保護課長  

  博物館等施設特別専門員の任期満了による任用となる。４人全員再任である。 

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 20号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 21号美祢市学校医（内科医）の委嘱について、議案第 22号美祢市学校

医（歯科医）の委嘱について、議案第 23号美祢市学校医（耳鼻科医）の委嘱に

ついて、議案第 24号美祢市学校医（眼科医）の委嘱について、議案第 25号美祢

市学校薬剤師の委嘱についての説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  内科医、歯科医、耳鼻科医、眼科医の各学校医と学校薬剤師の任期満了によ

る委嘱である。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 21号から議案第 25号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 26号美祢市公民館運営審議会委員の委嘱についての説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  各公民館の公民館運営審議会委員の任期満了による委嘱である。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 26号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 27号美祢市人権教育推進委員の委嘱についての説明を求める。  

 



斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  人権教育推進委員の任期満了による委嘱である。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 27号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 28号美祢市家庭教育支援チーム寄り添い応援隊委員の委嘱について

の説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  家庭教育支援チーム寄り添い応援隊委員の任期満了による委嘱である。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 28号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 29号美祢市立図書館あり方検討委員会委員の委嘱についての説明を

求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  図書館あり方検討委員会委員の任期満了による委嘱である。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 29号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 30号美祢市スポーツ推進委員の委嘱についての説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  スポーツ推進委員の任期満了による委嘱である。  

   



中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 30号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 31号美祢市文化財保護審議会委員の委嘱についての説明を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  文化財保護審議会委員の任期満了による委嘱である。５人再任で２人新任で

ある。 

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 31号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 32号美祢市立秋吉台科学博物館協議会委員の委嘱についての説明を

求める。  

 

井上文化財保護課長  

  秋吉台科学博物館協議会委員の任期満了による委嘱である。秋吉小学校、秋

芳中学校、美祢青嶺高等学校の校長に委員をお願いしているが、人事異動の後、

委員の委嘱をしたいと考えている。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 32号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 33号美祢市歴史民俗資料館協議会委員の委嘱についての説明を求め

る。  

 

井上文化財保護課長  

  歴史民俗資料館協議会委員の任期満了による委嘱である。４人再任で１人新

任である。 



   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 33号は承認される。  

 

中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の３点について協議報告をする。  

   ・重安小学校の大嶺小学校への統合について  

  先月の教育委員会会議で重安小学校の大嶺小学校への統合に係る学校運

営協議会や地域への説明会の日程をお知らせしたが、新型コロナウイルスの

関係で延期していた。本日、学校運営協議会で説明を行うが、地域説明会の

日程は今後の状況を見ながら決めていきたい。  

  ・ＧＩＧＡスクール構想について  

  ３月 12 日（木）に追加の補正予算を提出し可決された。当初見込みより

国庫補助金が少なくなっているため、可能な限り事業費の削減に努めたい。 

  ・山口県都市教育長会議等について  

  現時点で中止または延期という連絡は受けていないが、今後、連絡が入れ

ば早急にお知らせする。  

 

中本教育長 

続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

  ・新型コロナウイルスに対する対応について  

３月２日（月）から小中学校を臨時休業としており、卒業式は規模を縮小

して行った。３月 27（金）日からは通常の春休みに準じて、学校長の判断で

部活動を行う。４月８日（水）に始業式や入学式を予定しており、それに合

わせてスクールバスも８日から運行する予定にしている。  

  ・着任式について  

４月１日（水）、13時 30分から美祢市民会館の大会議室で着任式を行うが、

内容を一部省略して行う予定としている。  

 

 

 



中本教育長 

続いて生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に協議報告を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  学校教育課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

・新型コロナウイルスに対する対応について  

３月２日（月）から全ての社会教育施設、社会体育施設を休館や利用休止

していたが、３月 24日（火）から全施設の利用を再開している。室内施設の

利用については、手洗い、マスク着用を含む咳エチケット、定期的な換気な

どをお願いして開館している。  

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

  ・新型コロナウイルスに対する対応について  

  ３月２日（月）から 23日（月）まで所管の施設を臨時休館し、 24日（火）

から開館している。休館中に大きなトラブルは無かった。  

  ・ハチ化石の新種記載論文に関する記者発表について  

  ３月 13日（金）にハチ化石の新種記載論文に関する記者発表を行った。発

表したのは、九州大学大学院在学中の大山望さんで、山口大学在学中から美

祢市歴史民俗資料館所蔵の植物昆虫化石の研究を行っていた。  

 

中本教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

 特になし。  

 

中本教育長 

秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

佐々木秋芳事務所長  

  特になし。  

 

金子事務局長  

  ３月 30日（月）に臨時議会が開催され、新型コロナウイルス対策に関する補

正予算を審議する。教育委員会関係では、学校が休業になったことによる人的

な補償や給食材料の補助に関する予算を提出する。  



 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

  質疑がないことを確認し、協議報告を終了する。  

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子局長  

  次回の定例教育委員会会議は令和２年４月 24日（金）午後２時から開催する

旨を通知。  

 

中本教育長 

  午後３時 10分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年３月 25日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


